
修 例 風 波

令香港正面

對前所未見

的 複 雜 形

勢，全國政協副主席梁振英、全

國人大常委譚耀宗、香港基本法

委員會副主任譚惠珠等昨日在出

席「反干預 撐國安立法」的網

上論壇時，分析了香港如今面臨

的國家安全漏洞，包括以美國為

首的外部勢力對香港的干預愈來

愈明目張膽，攬炒派更勾結外部

勢力制裁香港等，已經令打工仔

飯碗不保，數以千計未成年人被

蠱惑而犯法被捕，因此一定要通

過法律手段對此進行壓制和制

裁，並呼籲廣大市民勇於發聲，

支持港區國安法，反對外部勢力

干預。
■香港文匯報記者
杜思文、黃書蘭
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攬炒派屢勾「洋主子」亂港 打爛打工仔飯碗 蠱惑後生仔犯法

梁振英：
須依法制裁勾結外力者 影片截圖影片截圖

全國政協副主席梁振英在論壇上表示，過去幾年，外
部勢力將黑手不斷伸向香港，從非法「佔中」開始就有
苗頭。近一兩年，外國干預已經越來越明顯，有香港攬
炒派中人與外部勢力裏應外合，主動乞求外國政府干預
香港，如有人一年去四次美國會見政要，這種與外部勢
力勾肩搭背的行為是任何地方都不會允許，因此必須要
用法律手段，防止、壓制和制裁該類行為。
針對在極其特殊的情況下，中央保留對涉港國安案件

的管轄權，梁振英解釋，維護國家安全一直是中央事
權。中央是因為信任香港，才將訂立維護國家安全的基
本法第二十三條的權力交給香港。

批大律師公會抹黑法官
他續說，港區國安法中列出的四項危害國家安全的行

為，可能會非常嚴重，或存在香港無法應對的情況，故
從立法層面來看，不能寫明所有涉及國家安全的案件完

全由香港管轄。
對香港大律師公會稱行政長官委任一批法官審理涉港

區國安法的案件會「削弱司法獨立」，梁振英強調，香
港的法官非常公正，該講法對香港的法官極不公道，更
隱含着對法官立場偏頗的指控，「大律師公會已經不是
一個專業團體。」
他並認為，所有新的法律都會引起爭拗，港區國安法亦

不例外。隨着法庭上控辯雙方律師的辯論，及各級裁判官
對案件事實的分析和對法律的理解，都會越來越清晰。
梁振英直言，港區國安法草案尚未公布，攬炒派就極

盡手段，趁機抹黑，故由現在到法律條文公布以至之
後，各界都要繼續做好說明工作，並希望港區國安法立
法後，攬炒派不要逼中央再次出手。
被問及會否擔心美國的「制裁」，他強調，美國越囂

張，香港越不怕，「為了香港的利益和國家利益，我們
都不驚。」
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全國人大常委譚耀宗在論壇上表示，樂見已有過百萬
市民參與「反美國等外部勢力干預」的網上聯署，如今
外部勢力不斷干預香港，更與部分港人勾結，相信港區
國安法可以制裁這些行為。針對許多香港市民都希望港
區國安法能盡快實施，譚耀宗表示，全國人大常委會已
全力以赴進行立法工作，但立法要十分謹慎地研究，具
體通過的時間尚未明確，呼籲大家要有信心。
譚耀宗表示，港區國安法是很有智慧的安排，有不少

港人擔心涉及港區國安法的案件會在內地審理，但也有
許多市民希望港區國安法能有足夠的阻嚇性，如案件一
定要由內地法官審理，或者直接回內地審訊，但暫時法
例沒有作出這樣的安排。

批圖挑起社會恐懼
他續說，全國人大法工委在說明中已經講明，絕大多

數案件都會由香港處理，只有香港無法處理的，中央才
會行使管轄權，此舉是考慮到一些非常特殊的情況，屆
時要有法可依，他批評散播管轄權或將人送往內地受審
的言論、並以此大做文章的「惡人」，是企圖挑起香港
社會恐懼和疑慮，「應該收工啦！」
有些人聲稱不知道什麼是「勾結外部勢力」，譚耀宗

舉例說，現在香港有一些區議員竟然恐嚇民政專員道：
「如果再不聽我們的話，我們就把你的名字告訴美國，
讓美國制裁你。」他質問香港的攬炒派竟然可以給美國
提供「制裁黑名單」，「這還算不算勾結？」
他認為，在港區國安法通過並實施後，將有法律處理

類似的個案，倘這些勾結外國勢力的行為能證明確有其
事，應該要被起訴，並相信有立法後，香港社會能夠平
靜，不再被外國勢力利用成為一個顛覆國家政權、分裂
國土、搞恐怖活動的基地。

譚耀宗：
抹黑者收工啦！影片截圖影片截圖

譚惠珠：
立法後外力再難干預

■政界人士昨出席
「反干預 撐國安
立法」網上論壇，
批評攬炒派公然勾
結外部勢力制裁香
港。

點新聞記者
李斯哲 攝

基本法委員會副主任譚惠珠表示，自己一直關注美國
對港政策。近年來，香港持續動盪，香港攬炒派與美國
政要的親密來往亦不斷升級，國務卿蓬佩奧更直接走出
來稱，港區國安法的通過會對美國「不利」。她強調，
香港並不是美國的「囊中物」，相信港區國安法通過
後，外部干預的情況將難以繼續，而與之勾結的人也會
得到懲治，故所有希望看到中國和平崛起的港人，都應
該支持港區國安法。
譚惠珠指出，涉港國安立法主要針對四種罪行，包括

分裂國家、顛覆國家政權、組織實施恐怖活動等嚴重危
害國家安全的行為以及外國和境外勢力干預香港特別行
政區事務的活動。相信此類案件不會很多，毋須設立特
別法庭，由行政長官指定一組法官處理案件即可。
她強調，港人一定要認識到「一國兩制」是對香港最

好的安排，安定繁榮是社會發展最好的保障，沒有「一
國」就沒有「兩制」，沒有「兩制」就沒有飯碗，下一
代和再下一代人的生活更會失去保障。
譚惠珠又指，修例風波中已經有逾八千多人被捕，其

中1,488人是未成年人，她對此感到非常氣憤，因為已經
有人荼毒、蠱惑了兩三代香港年輕人，更在社會和家庭
中造成了巨大的撕裂。

促各界教育青年違法後果
因此，她強調，在港區國安法出台後，香港各界都要

擔負起教育年輕人的重任，讓年輕人了解港區國安法中
提到的四條罪行的後果如何，同時要抓緊公務員和老師
等的培訓，尤其要避免有人藉助職業的便利荼毒年輕
人。

在昨晚論壇上，各政界中人對港區國安法是
否應設追溯期、如何應對攬炒派謠言抹黑等發
表意見。他們認為，根據普通法的相關原則，
港區國安法就算不設追溯期，倘犯法的人拒絕
收手，根據普通法原則，過往的犯罪行為依然
可作為證據，又促請社會各界，特別是教育界
阻止攬炒派謠言傳播，防止他們繼續煽動年輕
人鋌而走險。

普通法有「持續性犯罪」原則
就港區國安法是否應設追溯期，香港基本法委

員會委員梁美芬認為，法律本身能否產生長久的
阻嚇力更為重要。在普通法中，就有「持續性犯
罪」原則，若犯法的人不收手，無論法例是否設
有追溯期，過往的犯罪行為都可作為證據。
她強調，年輕人切勿誤信所謂法律學者鼓吹的
所謂「違法達義」，若誤以為犯法不用坐監，只
會被推下懸崖，「萬劫不復」。
全國政協副主席梁振英則補充，即使港區國安

法不設追溯期，亦不代表立法之前的犯罪行為就
「全部赦免」。
針對如何應對攬炒派的謠言抹黑，基本法委員

會副主任譚惠珠認為，教育是十分重要的，包括
要讓年輕人了解違法的惡果，及從教育制度、公
務員及老師的培訓等不同方面入手，讓他們認識
到倘「一國」不保，「兩制」亦難保，更保不到

下一代和再下一代的生活。

應教育市民識國安重要
港區全國人大代表吳秋北表示，目前處於立法

與未立法的空窗期，很多攬炒派趁機煽動一些年
輕人鋌而走險，繼續犯法，期望港區國安法能盡
快實施，同時亦要加深市民認識維護國家安全的
重要性。
民建聯立法會議員葛珮帆表示，攬炒派散播謠

言的速度驚人，市民應通過所有渠道，第一時間
澄清攬炒派的各種抹黑。工聯會立法會議員麥美
娟亦建議，要團結不想讓香港亂下去的市民，一
起阻止謠言和抹黑繼續傳播。
針對有人聲稱由行政長官指定處理涉國家安全

案件的法官名單是所謂「干預」司法獨立，麥美
娟批評，作出指控者是對法官有偏見，公眾應該
相信法官會秉承公正獨立地審理案件，要對法官
有信心。

促抹黑者停手 免法例再加辣
梁美芬表示，草案目前並沒有說要成立專責法

庭，而今次立法旨在以和平方式解決暴力威脅，
就如是「一劑藥」。中央已經很小心用藥，大家
若不想再有第二劑藥，就期望這劑藥要「見
效」，倘有人繼續抹黑，不排除法例可能會更嚴
格，攬炒派到時將「求仁得仁」。

犯法者拒收手 昔罪可成證據
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■港人關注港區國安法，政界人士呼籲市民勇於發聲，支持立法，反對外部勢力干預。 資料圖片


